

甲斐市教育委員会第4回定例会議事録

- 1 日 時 令和2年7月30日(木)午後1時30分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館3階 竜王北部公民館 視聴覚教室
- 3 開 会 午後1時30分
- 4 出席者 【教育長】宮坂雄次郎教育長
【委 員】中込正久職務代理者 長田明美委員
小林啓子委員 金子初男委員
【説明員】山田洋教育部長 名取藤吾教育総務課長
興石信学校教育課長 大寫正之生涯学習文化課長
山岡広司スポーツ振興課長 保坂義実図書館長
小山田拓也学校教育指導監 窪田美世学事係長
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 森川嘉亮教育総務係長 柴崎唯教育総務係員
- 7 前回議事録の承認 令和2年度 第3回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題
第1号 令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定について
第2号 中学校教科書採択について
第3号 社会教育委員の会議への諮問について
- 10 その他
 - (1) 令和2年度地教委学校訪問の意見集約について
 - (2) 令和2年6月甲斐市定例市議会教育委員会関係一般質問・再質問について
 - (3) 甲斐市新型コロナウイルス感染症に伴う甲斐市学校給食費徴収規則の一部改正について
 - (4) 甲斐市新型コロナウイルス感染症対策幼稚園副食費給付金給付要綱の制定について
 - (5) 甲斐市私立幼稚園就園奨励費補助金交付規則の廃止について
 - (6) 学校行事等の今後の予定について
 - (7) 「愛のパトロール」について
 - (8) 第73回山梨県体育祭りの開催中止について

- (9) 新規イベント「(仮称) KAI SPORTS DAY」の開催中止について
- (10) 蔵書点検の結果について
- (11) 8月の行事予定について

11 閉 会 午後4時20分

○開 会

事務局 開会を宣する。

○あいさつ

教育長 みなさん、こんにちは。

6月25日から始まった学校訪問は、7月14日の敷島中学校を最後に終了しました。貴重なご意見をたくさんいただきありがとうございました。

先週二日間にわたり、各学校の校長先生と面談し、「教育力の向上・信頼される学校づくり」をめざした人事評価の第一段階を終了しました。

より良い学校づくりに向けて、学校現場と連携して業務を遂行していきたいと考えております。

○教育長報告

教育長 それでは、7月の諸報告をさせていただきます。1ページをご覧ください。

13日、監査委員による令和元年度一般会計ほか各特別会計の決算審査開始式が行われ、審査は、7月13日から22日までの8日間の日程で行われました。

6日と16日、本市防災対策室におきまして、令和3年度使用の中学校教科用図書等に係る第2回と第3回中巨摩地区採択協議会が開催され、職務代理者と出席しました。

20日に、ラジオ体操優良団体等表彰の全国表彰の表彰式が行われました。

20日と22日、人事評価に伴う校長の自己観察書の面談を、教育部長と一緒にいき、学校教育・教職員及び施設・設備の管理等に関する今年度の具体的な目標について面談しました。

二学期には、能力評価、三学期には、自己観察書の自己観察記録・指導助言記録等を基に、業績評価を行います。

29日、竜王土地改良区の主催による水神祭が勤労青少年ホーム前で行われ、五穀豊穰と災害のないことを祈願しました。

本年度は市長のみの参加となりました。

教育長

議題の審議に入ります前に、議題第1号「令和2年度要保護、準要保護児童生徒の認定について」は、個人情報に関する事項が含まれます。また、議題第2号「中学校教科書採択について」は、中巨摩地区採択協議会における共同採択であり、公平・校正な審議の確保を図るため、教科用図書採択期間の8月31日までは非公開としております。したがって、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、議題第1号、及び議題第2号を非公開とすることについてお諮りします。非公開とすることにご異議はございませんか。

一同

異議なし。

教育長

ご異議がありませんので議題第1号、第2号は非公開といたします。

【ここから非公開】

○議題

第1号 令和2年度要保護、準要保護児童生徒の認定について

第2号 中学校教科書採択について

教育長

非公開とした議題第1号「令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」及び議題第2号「中学校教科書採択について」の審議が終わりましたので、これより公開とします。

【ここから公開】

第3号 社会教育委員の会議への諮問について

事務局

(資料説明)

委員 ジュニアリーダーの登録について、双葉地区は学校を通して加入の案内を配布していたと思います。竜王と敷島の募集はどうされているのですか。

事務局 双葉地区につきましては各学校を通しての案内をさせていただいております。敷島地区につきましては、各自治会に対して依頼をしております。また、それぞれの地区で公民館ごとにふれあい祭りを行っており、その中で勧誘をしたり、チラシを配らせていただいております。

委員 お祭りでは案内を見ることがありますが、地区ではあまり見かけません。わざわざお祭りに出向かなければ分からないので、身近に感じないと思います。

事務局 市全体のお祭りの時や、各公民館のお祭りの時にはジュニアリーダーに協力いただいて活動しています。

しかし、地区によっては、登録している子が全くいないという場合もあります。また、登録をしているけれども、声をかけても出席をしない子もいます。

委員 ジュニアリーダーに進んで応募している子もいますが、どうしても応募してくれる人数に限りがあり、全地区から出てきませんので、市として子どもたちを育てて、地域にも関わって、貢献してもらおうという方向になれば良いと思います。

また、聞いたところ甲府市は各学校からジュニアリーダーを選出してもらおうというシステムになっているようです。

甲斐市でも、各地区に対してジュニアリーダーを必ず出してもらおうというような形にすることは難しいのでしょうか。夏のラジオ体操をリードしてもらおうなど、地域のそういった身近なところでも活動できると望ましいと思っております。

事務局 各地区自治会にはお願いをしていますが、強制で選出してもらおうというところまではいっていません。地域のリーダーになるような子どもたちの育成に向けて、地域全域で平均して育てていくようなやり方を含めて、社会教育委員会の会議にお諮りをしてご意見をいただきたいと考えております。

委員 自治会の役員もなかなか、なり手がいません。今は65歳までは定年退

職をしてもお勤めをされているので、大変だという話も聞きます。

ジュニアリーダーも今から活躍しておけば後に繋がって良いと思いますが、活躍の場所がお祭りの1回で終わってしまうとなると、子どもの中で必要性が無くなってしまいます。継続して地域のリーダーを作っていくのであれば、2カ月に1回くらいは何かがないと難しいと思います。

甲府市のように学校ごとに出してもらうことは簡単ですが、そうではなく、自治会ごとに長い目で育てていくことを考えて、リーダーを作っていく必要があります。地域でジュニアリーダーになってくれた子が残ってくれるかどうかも分かりませんので、そういったことも加味して大人が手助けしてあげることから、年間を通して活動の場を作るということも考えていかなければいけません。

委員

敷島の宮地地区では比較的こういった活動が活発で、地区の活動でもジュニアリーダーの子どもたちが中心的な存在として活躍していました。

当事者の子どもたちに話を聞いた際に、「ジュニアリーダー」に「リーダー」という単語がついていることがハードルを高くしているらしく、これから育成されるのではなく、既にリーダー的存在の子どもしか入れない集団という浸透の仕方をしているとのことでした。

私がジュニアリーダーに入らないかと誘っても、自分なんか「リーダー」にはなれないという意見もありましたので、「リーダー」という言葉が入ろうとする子どものハードルを上げて、敷居を高くしてしまっているのではないかと感じました。

事務局

ありがとうございます。参考にさせていただきたいと思います。

委員

発表の場や活躍の場はすごく大切だと思いますが、例えば、バルーンアート研修を行って、わくわくフェスタでバルーンアートをするという目標が無いと、大変だと思います。

特に今年度についてはコロナ禍の中で子どもたちに活躍の場をつくってあげることが、難しいのだと感じています。活動の内容や質も含めて計画をしていかないと大変ではないかと思っています。

教育長

さまざまなご意見をいただきましたが、社会教育委員の会議で諮問する際に付け加えて提案していただければと思います。

委員

このように、教育委員から社会教育委員会へ諮問することは無かつ

たので、貴重な機会になると思います、

教育長 その他、ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

○その他

(1) 令和2年度地教委学校訪問の意見集約について

事務局 (資料説明)

委 員 教育長と課長が「甲斐市で育ち甲斐市を育てるまちづくり」の周知を
とよくおっしゃっていますが、横断幕を作り、各学校へ配って貼らせた
方が早いと思います。

事務局 おっしゃる通りです。行政と学校で意識が違うとなかなか難しいところ
があります。

 現在ポスターを自前で作成しており、また、そんなに金額もかからな
いようですので、部長の発案でのぼり旗を作成し、各校へ配ろうと考
えています。

教育長 その他、ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(2) 令和2年6月甲斐市定例市議会教育委員会関係一般質問・再質問について

事務局 (資料説明)

委 員 新型コロナウイルスに対する質問が多くありましたが、教育委員会で
策定された感染症の対策マニュアルは非常に先見的で効果的であったと
思います。

教育長 その他、ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(3) 甲斐市新型コロナウイルス感染症に伴う甲斐市学校給食費徴収規則の一部
改正について

事務局 (資料説明)

教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

- (4) 甲斐市新型コロナウイルス感染症対策幼稚園副食費給付要綱の制定について

事務局
教育長
一 同

(資料説明)
ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
異議なし。

- (5) 甲斐市私立幼稚園就園奨励費補助金交付規則の廃止について

事務局
教育長
一 同

(資料説明)
ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
異議なし。

- (6) 学校行事等の今後の予定について

事務局
事務局

(資料説明)
運動会につきましては校長会の代表から教育長宛に依頼がありました。
内容としましては、新型コロナウイルスの感染症対策として、開会式・閉会式や競技・演技の工夫をして運動会自体を半日開催とし、時間短縮をした上で、参加者も児童・家族・教職員のみとするなど今年度に限っては外部の方の参加を控えさせていただきたいというものでした。
これを受けまして、市では市長部局に連絡をし、議会にも参加についてはお控えいただく旨の文書を流す予定です。卒業式、入学式に続きまして運動会も来賓の参加は無しとなりますのでご了承ください。

委員
事務局

私たちも参加できないということでしょうか。
教育委員の皆様には毎年ご近所の学校に行かれていたと思いますが、学校側としては、今回の来賓については評議員や自治会の方々も含めてお控え願いたいという意向を持っております。

委員

修学旅行の件ですが、旅行先に東京が入っています。
今日も都内で 367 名の感染が確認された中で、方面や実施の時期について検討していると考えてよろしいでしょうか。マスコミによると、今は紫外線があるので少ないのですが、冬のインフルエンザの時期になると活性化するのではないかという声もあります。

事務局

方面の変更だけでなく、日程の変更、あるいは行事自体を中止とする
かも含めて、新型コロナウイルスの拡大状況を見ながら判断していきたい
と思います。

先週に校長先生方に集まっていたき、修学旅行は学校行事ですので
最終的な判断は校長が行うものとして進めておりますが、教育委員会と
してもこういった状況ですので、実施にあたりましては安全を確保する
ことが重要になります。宿舎の感染対策の状況や見学先の状況、もし感
染した場合に保健所がどういった対応をしてくれるのか、旅行中に感染
者が発生した場合、どのような対応になるのかなどをすべてクリアした
中で結論を出してほしいとお願いしているところです。

これから中止を含めた方面や時期の変更について学校側で随時行って
いくものとなります。

委員

新型コロナウイルスが今後どうなっていくのかは分かりませんが、名
古屋も東京も大阪も感染者が増えており、このまま増えるばかりだと思
います。

バスで行く際に子どもたちが3密を避けるというわけにはいきません。
こういった場合の対策をどう考えているのでしょうか。

事務局

中学校については新幹線の使用はしないということとなりましたので、
もし修学旅行を実施する場合は小学校も中学校もバスを使用することと
なります。

バスの3密については、長時間近い距離で過ごすため感染リスクが高
く、校長会からバスの増便については公費で何とかしてほしいという要
望がありました。教育委員会の中で、増便に対応できるよう協議してい
ます。

基本的には大型バスは55人の座席がありますが、補助席と補助席に面
する席には座らず、窓側の2列だけで23人を基準に対応していくよう進
めています。

委員

方面についてはよく工夫していただきたいと思います。甲府市は中止
にしたようですが、それもいかななものかと思います。世の中の動きが
どうなるかによりますが、コロナウイルスが秋になって収まってくれれ
ば喜んで行かせてあげたいと思います。無理して行くこともないですが、

学校の判断に任せつつ、ぜひとも安全だけは確保していただきたいと思
います。

事務局

7月22日時点の報告ということで、小学校が東京方面を入れていると
ころもありますが、内々には旅行者とすべての学校が今の時点でより
安全な静岡県や長野県への方面の変更を検討しております。しかし、ま
だ結論が出ておりませんので、ここでは東京と記載させていただいてお
りますが、各学校が校長や該当学年の職員と旅行者とで最終的な調整
を行っております。

委 員

小学校の運動会については来賓の参加なしということでしたが、中学
の学園祭についても開会式等の出席はなしということでもよろしかったで
しょうか。

事務局

中学校においてはもともと開会式がありませんので、来賓という形で
は通知等は出ていないと思います。学校の方でどれくらい保護者を絞る
かはわかりませんが、分かり次第お伝えしたいと思います。

教育長

その他、ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。

一 同

異議なし。

(7) 「愛のパトロール」について

事務局

(資料説明)

教育長

ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。

一 同

異議なし。

(8) 第73回山梨県体育祭りの開催中止について

事務局

(資料説明)

教育長

ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。

一 同

異議なし。

(9) 新規イベント「(仮称) KAI SPORTS DAY」の開催中止について

事務局

(資料説明)

教育長

ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。

一 同

異議なし。

(10) 蔵書点検の結果について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(11) 8月の行事予定について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

○閉 会

事務局 本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間 午後 4時20分